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子育て世帯臨時特別給付金、
年内１０万円の現金一括給付

１２
月
定
例
会
は
７
日（
火
）か
ら
17
日（
金
）ま
で
11
日
間
の
会
期
で
開
か
れ
ま
し
た
。

令
和
３
年
度
補
正
予
算
４
件
を
含
む
、議
案
17
件
、発
議
１
件
、陳
情
１
件
、意
見
書
１
件
を
全
会一致
で
可
決
し
ま
し
た
。

一般
質
問
は
12
名
の
議
員
が
立
ち
、町
政
の
課
題
に
つ
い
て
活
発
な
論
戦
を
展
開
し
ま
し
た
。

12月
定例会

当
初
現
金
５
万
円
と
５
万
円
相
当
の
ク
ー
ポ
ン
給
付
の
予
定
だ
っ
た

が
、国
の
要
領
改
正
に
よ
り
本
町
は
現
金

１０
万
円
一
括
給
付
を
選
択
し
、

そ
れ
に
伴
い
第
６
号
と
第
８
号
補
正
の
必
要
が
生
じ
た
た
め
。

4
億
7,
４
０
４
万
7
千
円

子
育
て
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付
金
給
付
事
業
に
係
る
18
歳
以
下

１
人
５
万
円
の
給
付
金
及
び
事
務
費
。

4
億
7,
0
3
5
万
円

子
育
て
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付
金
給
付
事
業
に
係
る

１８
歳
以
下

１
人
５
万
円
の
追
加
の
給
付
金
。

令
和
３
年
度
９
月
分
児
童
手
当
受
給
者（
公
務
員
、高
校
生
の
み
を

養
育
す
る
世
帯
を
除
く
）は
、令
和
３
年

１２
月

２７
日

（月）
支
給
済
で
す
。

そ
れ
以
外
の
支
給
対
象
者
は
、申
請
が
必
要
に
な
り
ま
す
。

児
童
福
祉
費（
保
育
所
運
営
事
業
） 

2,
５
１
２
万
４
千
円

支
援
対
象
児
の
増
に
よ
る
法
人
保
育
園
障
害
児
保
育
実

施
補
助
金
、保
育
士
確
保
に
係
る
各
種
補
助
金
及
び
保
育

環
境
改
善
等
事
業
補
助
金
、会
計
年
度
任
用
職
員
報
酬
。

小
学
校
費

 （
学
校
管
理
費
） 

1,
6
6
2
万
5
千
円

光
熱
水
費
の
見
込
額
の
増
額
と
消
防
設
備
修
繕
、津

嘉
山
小
学
校
樹
木
伐
採
委
託
料
、津
嘉
山
小
学
校
放
送

設
備
改
修
工
事
、北
丘
小
学
校
サ
ッ
カ
ー
ゴ
ー
ル
ポ
ス
ト

入
れ
替
え
及
び
令
和
４
年
度
ク
ラ
ス
増
に
よ
る
棚・靴
箱

設
置
工
事
、机
イ
ス
等
の
備
品
購
入
費
。

 （
教
育
振
興
費
）

9
3
1
万
3
千
円

G
I
G
A
ス
ク
ー
ル
サ
ポ
ー
タ
ー
委
託
料
及
び
令
和

４
年
度
ク
ラ
ス
増
に
よ
る

消
耗
品
費
、校
内
ネ
ッ
ト

ワ
ー
ク
環
境
委
託
料
、備

品
購
入
費
。

全
会
一
致
で
可
決

全
会
一
致
で
可
決

全
会
一
致
で
可
決

一般
会
計
補
正
予
算（
第
７
号
） 一般

会
計
補
正
予
算（
第
６
号
、第
８
号
）

下
水
道
事
業
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）

南
風
原
町
国
民
健
康
保
険
税
条
例
の一部
を

改
正
す
る
条
例

２
億
１,
４
５
８
万
３
千
円

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
ワ
ク
チ
ン
接
種
関
連
及
び
状
況

の
変
化
に
よ
る
補
正
の
必
要
が
生
じ
た
た
め
。

保
健
衛
生
費（
予
防
費
）

1
億
2,
9
2
1
万
8
千
円

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
ワ
ク
チ
ン
接
種
体
制
確
保
事

業
の
３
回
目
接
種
に
係
る
費
用
で
準
備
に
係
る
流
用
分

の
補
填
と
ワ
ク
チ
ン
接
種
に
要
す
る
費
用
。

下
水
道
へ
の
接
続
件
数
の
実
績
減
に
伴
う
負
担
金（
補

助
金
）の
組
み
替
え
及
び
新
設
汚
水
枡
工
事
２
件
の
補

正
予
算
。

健
康
保
険
法
等
の
一
部
を
改
正
す
る
法
律
の
施
行
に

伴
う
関
係
政
令
の
整
備
等
に
関
す
る
政
令
の
公
布
に
伴

う
改
正
。

 

未
就
学
児
に
係
る
被
保
険
者
均
等
割
額
が
令
和
４
年
４

月
１
日
よ
り
１
／
２ 

の
額
と
な
り
ま
す
。

全
会
一
致
で
可
決

補
正
第
６
号

補
正
第
８
号

中
学
校
費 

（
学
校
管
理
費
）

2
6
8
万
8
千
円

光
熱
水
費
の
見
込
額
の
増
額
と
消
防
設
備
修
繕
、南

風
原
中
学
校
放
送
設
備
改
修
工
事
、机
イ
ス
等
の
備
品

購
入
費
。

   （
教
育
振
興
費
）

1
4
0
万
9
千
円

G
I
G
A
ス
ク
ー
ル
サ
ポ
ー
タ
ー
委
託
料
及
び
令
和
３

年
度
と
令
和
４
年
度
生
徒
増
に
よ
る
生
徒
用
端
末
整
備
に

係
る
流
用
分
の
補
填
と
備
品
購
入
費
。

支給対象者は、申請不要者と申請必要な対象者がいます。

①申請不要の支給対象者
 ・令和３年度９月分児童手当受給者（公務員、高校生のみを養育する世帯
　を除く）は、申請不要です。（令和３年１２月２７日（月）支給済み）

②申請必要な支給対象者
・高校生のみを養育している保護者（児童手当対象児童（中学生以下）がいない方） 
・公務員として勤務先から児童手当の支給を受けている方

（申請期間）

　令和４年１月５日（水）から 令和４年３月１８日（金）（当日消印有効）

−お問い合わせ−

　こども課　臨時特別給付金担当（役場２F）　Tel: ０９８−８８９−４４１１

新型コロナウイルス
ワクチン３回目日程

【お問い合わせ】
南風原町ワクチン接種専用コールセンター
 TEL: 0 9 8- 8 8 2- 7 6 6 7

令和3年12月定例会　はえばる議会だより216号令和3年12月定例会　はえばる議会だより216号 23

補
正
予
算
・
条
例

子
育
て
世
帯
臨
時
特
別
給
付
金



臨
時
会・発
議・意
見
書・陳
情

18歳以下一人の10万円給付の目的は何か（他２問）

子供たちを支援し未来を開く観点から給付する

非は認め、町民との裁判を終わらせて（他２問）

裁判所で十分に審議してほしい

英語の授業方法について問う（他２問）

調査研究に取り組む

照屋地区土地区画整理事業の概要は（他１問）

組合施行の業務代行方式を予定

近年、カラスをみかけるようになったが、本町としての認識は（他１問）

本町においてもカラスが住み着いてると認識している

スマートミールの周知を（他２問）

広報誌等で周知する

津嘉山小学校の運動場の安全対策を（他２問）

安全に対応できるように業者と協議中

山川体育センターの整備の予定は（他２問）

防球ネット修繕費補正で計上している

町民広場にベンチと木陰を（他１問）

必要性があると思うので検討したい

子供の権利条約に基づく条例を（他２問）

関係部局で研究していきたい

宮平川の氾濫対策を問う（他３問）

調査委託業務を着手している

予防接種、コロナの影響で時期を逃した方へ助成を（他３問）

一部の定期接種で、時期を逃した方に助成

議案をより深く審査するため、２つの所属委員会
に分かれ、必要な資料を求め、質疑しました。

総務民生委員会
委員長:浦崎みゆき　副委員長:新垣善之
委　員:岡崎晋・石垣大志・大城勝

金城好春・宮城清政・大城毅

令和３年度 南風原町一般会計補正予算(第７号)
保育所運営事業

問 負担金でそれぞれでていますが、経過と実績は
どうなったのか、保育士誘致で県外から実際入って
きているのか。
答 保育士年休取得支援は、対象園が６園、年休代
替保育士が６人、次いで保育士休憩取得支援は、対
象の園が６園、休憩保育士が７人、県外保育士の状
況については問い合わせが２件あり、補正予算が通
りましたら、要綱を交付する予定です。
環境改善の睡眠中の事故防止に関しましては、２園が要
望、０，１，２歳児の突発的な事故を予防をするという事で
国の方から補助金があります。

経済教育委員会
委員長：赤嶺奈津江　副委員長：大城勇太
委　員：大城真孝・金城憲治・照屋仁士
　　　 宮城寛諄・知念富信

令和３年度南風原町下水道事業会計補正予算（第２号）

問 枡設置工事については場所やどういう枡なのか
説明して下さい。

答 枡設置工事の２件については、集排は神里145番
地近辺で、集落の真ん中あたりです。公共については
新川の集落で、計２件です。

委員会レポート
　発議第１号

南風原町議会会議規則の一部を改正
する規則

・平成30年5月に「政治分野における男女共同参画の
推進に関する法律」が施行されたことに伴い、議員が
活躍しやすい環境整備として議会への欠席事由の整
備と規制改革実施計画（令和２年７月１７日閣議決定）
等に基づき、請願手続きについて、請願者の利便性
の向上を図るための改正する必要があるため。

審査の結果、要請の趣旨は
妥当とし採択しました。

軽石の大量漂流・漂着に関する意見書

・軽石の大量漂流・漂着により様々な分野において
迅速かつ継続的に対応していくための支援が必要
であることから、国におかれては特段の措置を講じ
られるよう強く要望する。

マスク着脱に関するポスター掲示の陳情書 

・マスクの着脱を適切なタイミングで行えるよう各
学級・児童館などにポスターを掲示してください。

発 　 　 　 議

　 　 　   意 見 書・陳 情  

全会一致
で可決

全会一致
で可決

全会一致
で採択

 子育て世帯及び非課税世帯  
臨時特別給付金

一般
会
計
補
正
予
算（
第
９
号
）

第1回
臨時会
1/28

5
億
1,
2
2
1
万
１
千
円

子
育
て
世
帯
及
び
非
課
税
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給

付
金
に
つ
い
て
補
正
の
必
要
が
生
じ
た
た
め
。

子
育
て
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付
金
の
補
正
内
容
は
、高
校
生

等
の
み
を
養
育
し
て
い
る
保
護
者
や
公
務
員
等
の
申
請
が
必
要
な

支
給
対
象
者
。

全会一致
で可決

 　

非
課
税
世
帯
等
に
対
す
る
臨
時
特
別
給
付
金
は
、令
和
３
年
度
非
課
税
世
帯

と
家
計
急
変
世
帯（
令
和
３
年
中
に
非
課
税
世
帯
と
同
等
な
所
得
と
な
っ
た
世

帯
）が
対
象
と
な
る
。

非
課
税
世
帯
へ
は
、確
認
通
知
書
を
送
付
し
ま
す
。通
知
書
内
容
を
確
認
し
記

入
後
返
信
が
必
要
で
す
。（
転
入
者
等
は
申
請
が
必
要
な
場
合
が
あ
り
ま
す
。）

  

家
計
急
変
世
帯
は
、申
請
が
必
要
と
な
り
ま
す
。

子
育
て
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付
金

非
課
税
世
帯
等
に
対
す
る
臨
時
特
別
給
付
金　

［
お
問
い
合
わ
せ
］　
子
ど
も
課　
臨
時
特
別
給
付
金
担
当

☎︎ 

０
９
８
ー
８
８
９
ー
４
４
１
１

やまがわ保育園

令和３年  
(2021 年）

意見書・決議

令和3年12月定例会　はえばる議会だより216号令和3年12月定例会　はえばる議会だより216号 45

委
員
会
レ
ポ
ー
ト・一般
質
問



問 英語の授業方法について伊江村伊江
中学校では、英語の時間は海外の学生た
ちとオンラインで結び、画面を通して英語
で会話する授業を行っていた。調査研究する考えはな
いか。
教育長 学校現場と情報共有して、調査研究に取り
組んでいく。

問 津嘉山小学校運動場に数個の支柱が飛び出ている。
撤去するか、盛土する等、安全対策がとれないか。
教育長 突起物は、トラックの設営等の基準点として設
置されているので、盛土等で安全対策を図っていく。

問 津嘉山340番地前交差点信号機には右折用の信
号がないため、時には５０メートル以上車が渋滞する。
右折信号を付けることはできないか。
副町長 右折帯がないので、右折信号機の設置はで
きないと与那原警察署からの回答を得ている。
問 同場所の県道128号線に右折専用レーンを設置で
きないか。
副町長 道路管理者である沖縄県南部土木事務所
へ要請する。

問 10万円のうち５万円は現金で残りの
５万円は、クーポンか現金を自治体が選べ
るという。本町はどうするか。
町長 先に５万円を現金給付し、残りの5万円も現金給
付を検討したい。
問 本町の対象人数と世帯数はどうか。
町長 18歳以下は9,407人で5,300世帯となってい
る中学生以下については7,312人で3,497世帯と
なっている。
問 給付までのスケジュールはどうなるか。
町長 中学生までは12月27日を予定している。中学生
以外18歳までは申請が必要になるため一定の時間が
必要となる。

問 家族の事情によって、給付金が対象者に届かない
ときの対策はどうなっているか。
町長 対象者に、適切に口座振込、給付金が手元に
届くような対応を行っている。
問 事情は変わってくる為、相談窓口の案内はどうなって
いるか。
町長 対象家庭へは通知書に説明書きを加え、女性
相談なども承っている部署であり、フォローも対応して
いく。

問 現在進行中の津嘉山北地区土地区画整理事業
と、準備中の照屋地区土地区画整理事業との違い
を説明せよ。
町長 津嘉山北地区事業は、町施行で進めており、
照屋地区の場合は、地権者で組合を設立し事業を展
開する組合施行の業務代行方式を予定している。
問 照屋地区区画整理事業の概要を問う。
町長 事業概要として面積１０ヘクタール、関係地権
者約１００人の組合施行で、民間事業者を活用した業
務代行方式を予定している。

問 当該事業の進捗状況を問う。
町長 発起人会が主体になり事業化検
討パートナーと町と３者で準備組合設
立に向けて協議・調整を行っている。
問 事業化検討パートナーとは。
町長 事業を展開する中で事業計画、予算執行な
ど組合が行うのを代行するのが役割。
問 町行政はいかにサポートできるか。
町長 組合法式であっても行政として引き続きサ
ポートを行い、新規産業ゾーンの実現に向けて取り
組む。

問 山川交差点東側擁壁上部に木々が繁茂してい
る。大木化する木々を伐採できないか。
町長 管理者の南部土木事務所に対応を求めていく。

問 町民から南風原町が訴えられ、裁判に負け、約
930万円の損害賠償と精神的苦痛に20万円支払
え。これが１審判決で間違いないか。
町長 そのとおりである。

問 判決が不服であり、逆に町民を訴え
た。間違いないか。
町長 控訴という形である。
問 訴えてはいない、控訴したんだと。私の感覚で
はそれを訴えたと言う。このやりとりで余計な忖度
が働き、議会広報紙の発行が遅れた。私はそう思
う。再度尋ねる、認めるべき非は認め、できる限り
早く町民との裁判を終わらせてほしい。どうか。
町長 裁判所で十分に審議して頂きたい。

問 職員から訴えられる。について再質問する。遺
恨を残す処分方法の見直しを求めたが、今後も行
うという。ましてや町民を訴える裁判もこの件も、
税金で係争が続けられる。本当にそれでいいの
か。私は、町長は町民を守る、職員を守るものだと
考えている。残念ながらその逆と言わざるを得な
い。ぜひ反論を。
町長 結果そうなっているが、それがまた町民を守
ることになる。

こんな質問もしました。
●顔の見えるマスクを導入せよ
●職員のメンタルは大丈夫か

小学校運動場の安全対策を問う

信号機の改善と右折レーンの設置を問う

大木化する木々の伐採について

こんな質問もしました。
●マイナンバーカードについて
●女性支援について

役場2F臨時特別給付金担当窓口
答弁する赤嶺町長（写真は3月定例会）

安全対策後の津嘉山小学校運動場

危険な基準点

Q Rコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。 QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
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18歳以下一人の
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目的は何か
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照屋地区土地
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［答］
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議
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南風原南インターチェンジ周辺土地利用計画区域（照屋地区）
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問 津嘉山小学校の運動場の安全対策に
ついて伺う。
教育長 定期的に点検を行い、危険個
所は除去し安全な教育環境を維持する必要があると
考える。
問 津嘉山小学校の運動場に基準点が２、３センチ出
ている。防砂ネットも含めた検討を。
教育総務課長 安全に対応できるように業者と協議中
である。
問 小中学校の照明設備や防犯灯について伺う。
教育総務課長 故障している防犯灯は修繕し、ＬＥＤ等
の手法は今後の検討になっていくと思う。

問 津嘉山公園のパークゴルフ場は工夫して１８ホール
に出来ないか。
都市整備課長 自治会と協議し検討の結果、今の９
ホールの現行でいく。
問 津嘉山公園の管理等は自治会が求めているが、自
治会に管理を委託する事も可能なのか伺う。
副町長 管理方法について自治会も含め協議し決め
ていく。
問 芝整備は管理棟と同時進行が出来ないか。
副町長 芝植えと駐車場の舗装工事を１１月に契約済
みです。
都市整備課長 早ければ４月以降の供用開始を予定し
ている。

問 近年カラスをみかけるようになったが、
本町においてカラス被害があるか認識を
問う。
副町長 本町においてもカラスが住み着いていると認識
している。燃やすごみの日に生ごみを狙って集まってくると
の相談がある。また、農作物への被害について、令和２年
度に一件報告されている。
問 今後カラスが増え続けた場合、本町にとってどのよ
うな被害を想定しているか。
住民環境課長 よく近隣や本土でも報道されているよ
うにごみを荒らす、カラスの被害があると考えられる。
問 カラスについての実態調査や、ゴミの被害を軽減す
るためのネットを購入する助成金など検討できないか。
住民環境課長 実態調査の進め方や、検討課題とし
てネットの購入、助成金も含めて今後の課題として調
査研究していく。

問 翔南小学校・南星中学校のトイレ洋式化の進捗状
況はどうなっているか。
教育長 小・中学校トイレ洋式化事業の今後の予定
は、令和４年１月に着工し、３月に完了予定となっている。

 
問 山川体育センターの防球ネットの破
損、照明の球切れが以前から見られる。
グランドの面整備を含めて改修を求めて
きたが、整備の予定はいつか。
教育長 防球ネットの破損について、今回補正で
修繕費計上している。他の修繕は、必要に応じて指
定管理者（山川区）と協議の上対応していく。

問 マイナンバーカード取得へのポイント付与を政府
は閣議決定しているようだが、町としても付与するか。
副町長 町独自のポイント上乗せは行う予定はない。
問 ポイントを与えることで取得を急がせるような
ことはするなとの趣旨での質問する。デジタル化を
否定しないが、国が国民の情報を管理することを危
惧する。デジタル庁の開設で国民が懸念している
データの一元化、集約することに対しどう考えるか。
企画財政課長 マイナンバー制度導入により情報を
一元化することは一切ない。

問 国保税の未就学児に係る均等割の減額が提案
されているが、１８才まで拡大したらどうか。
副町長 町独自で対象年齢を引き上げる考えは
ない。

問 スマートミール（「健康な食事・食環境」認証制
度）の周知をしてはどうか。
町長 ホームページや広報誌等で周知を図る。
問 今回、厚生労働省から表彰を受けた賞はなにか。
国保年金課長 スマートプロジェクトが主催する「第
10回健康寿命アワード」において、厚生
労働省健康局長優良賞自治体部門を受
賞した。

問 持続可能な社会保障制度を確立していくために、
町の保健指導は先駆者的である。今後、個々人にス
マートウォッチの配布や健康アプリを導入し、日常の
データを保健指導や町データヘルス計画などに活か
せないか。
国保年金課長 健康アプリ等も含めて、健康づくり
に寄与できる方法を検討していく。

問 コロナ禍における各種行政の説明会をオンライ
ン配信できないか。
町長 調査検討していく。
問 町外の方でも、ひと目で分かる南風原町のアー
カイブスを作成してはどうか。
総務課長 町の魅力を各課や観光協会、平和学習な
ど色々情報発信している。どういった形で配信できるか
検討していく。

Q Rコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。 QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

こんな質問もしました。
●自主防災組織の向上を

こんな質問もしました。
●本町役場体制について

各種説明会のオンライン配信の実施を

津嘉山公園の整備は

山川体育センター防球ネット

本町の小中学校トイレ洋式化は

データの一元化を懸念

均等割減額、１８才まで拡大を

丸大、てるしのワークセンターがスマートミールに認証されました

津嘉山公園管理棟
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津嘉山小学校の
運動場の安全対策を
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問 役場前の広場にベンチを設置してほし
いと町民の声がある。周囲にベンチを置
き、クワディーサーで木陰を作り、町民が
集い憩えるようにしてもらいたいがどうか。
町長 限られた駐車台数も考慮しながら検討したい。

問 20年後の本町の姿を描くこのプランが3月に策定さ
れる。町民の意見を広く募ったのは非常に良かった。意
見は計画にどう反映されるか。
町長 町民の意見要望は全体構想の七つの分野で
概ね反映されている。
問 農用地はＨ27年迄にＨ2年比62％減の151ha、農
家は同期間56％減の410戸になった。田園都市である
町全体の58.9％は市街化調整区域である。
　その内37.8％が開発可能エリアとなっている。20年
後に農用地はどれだけ減るか。
町長 農用地は今後も維持保全に努める。
問 高層住宅建設が続くが、町の景観条例に沿ったも
のか。また、景観審議会は町のあるべき姿にもっと能
動的な考え方にすべきではないか。
町長 本町の景観計画の基準で、建築基準法の範囲内
で高さは、周辺との調和に配慮するよう促している。

 
問 宮平川の氾濫対策について前回補正の
浚
しゅんせつ

渫は終了したと聞いている。次の浚
しゅんせつ

渫が令
和４年度スタートでは遅い。見解を伺う。
町長 今年度、調査委託業務を着手している。緊急
浚
しゅんせつ
渫事業債については前準備を十分に行い、新年度

に入り予算執行が可能になった時点で発注し、スピード
感を持って対応するよう指示している。

問 本町の医療的ケア児、その保護者が感染した事例
はあるか。
保健福祉課長 本町において医療的ケア児の保護者
が感染した事例が１例あり、担当職員と保護者、事業所
等と連絡を取りながら対応し、主治医がいる医療機関
に入院する対応を行った。
問 お子さんも感染した場合はどうなっていたか。
保健福祉課長 陽性の場合は入院ができず、在宅に
なっていた。
問 この課題に対しどう取り組むか。
民生部長 コロナという新しい感染症の状況で、医療
的ケア児が安全に過ごせるよう、医療的ケア児の支援
に向けて関係機関と課題含め協議し、受け入れ確保に
向けて取り組んでいく。

問 定期予防接種・子宮頸がんワクチン接
種等で、コロナの影響や積極的な接種奨
励がされず、接種時期を逃してしまった子
どもたちや若者への助成を行ってほしいがどうか。
副町長 一部の定期予防接種について、接種時
期を逃した方への助成を実施している。その他の
予防接種の助成については、他の自治体の状況等
も含め調査し、検討していく。
問 子宮頸がんワクチンの接種率はかなり低い。
一般財源を使ってでも時期を逃した方に接種でき
るようにしてほしいがどうか。
国保年金課長 積極的な勧奨を差し控えていた期間
によって接種できなかった方には、国がフォローしていく
方向で、議論をはじめている。この議論の推移・動向を
見て検討していく。

　　
問 現在、ごみ分別がしっかり行われていない状況
で、改善されなければ、機械故障は今後も起こると
説明があった。本町としての取組を伺う。　
副町長 町広報紙やホームページ等を通じごみ分
別の周知徹底強化に取り組んでいく。

問 町は子どもの権利保障のため、妊婦健診、新生
児訪問、保育所、幼小中学校、孤立しがちな児童の
支援、医療費助成など多くの取り組みをしている。
一方、全国で子どもの権利を明確にし、自治体等の
責務、施策等を定める条例が広がっている。
　子どもの主張する権利、決定に参加する権利をど
う考えるか。
教育長 子どもの自立、自主性、自己肯
定感を高めるものと考える。

問 たとえば公園整備に際し、子どもが意見する仕
組みがあったらどうか。発達段階に応じ町の財政な
どを学ぶ場になり、何より町づくりの主人公として誇
りを持って成長すると考えるが、どうか。
町長 公園については、福祉関係の施設の長から子
どもの話を聞き、総合計画については小中高生までの
アンケート調査もして事業を進めています。可能な限
り、住民の意見を事業に取り込んでやっていきたい。
問 条例制定めざして取り組んではどうか。
教育長 関係部局で研究していきたい。

Q Rコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。 QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

こんな質問もしました。
●南部水道企業団の給与問題
●ジェンダー平等について

こんな質問もしました。
●公園管理について
●私道整備について

こんな質問もしました。
●コミュニティ・スクールへの取組を問う
●ふるさと納税の実績と活用報告について

環境問題・ごみ分別等について問う。

町長

コロナ禍による医療的ケア児の支援を問う

町民広場宮平川浚渫工事
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「
食
の
健
康
を
」。
今
定
例
会
で
は
、

18
歳
以
下
の
子
育
て
世
帯
へ
10
万
円

の
特
別
給
付
金
が
可
決
さ
れ
た
。
休

園
、
休
校
、
休
職
と
も
な
れ
ば
、
家

族
が
自
宅
待
機
す
る
日
数
は
多
く
な

り
、
食
費
の
割
合
は
増
大
す
る
。
家

計
の
節
約
術
を
再
考
し
、
一
致
団
結
し

て
Q
O
L（
生
活
の
質
）の
向
上
を
実

現
し
た
い
。

「
ち
む
ぐ
く
る
で
笑
顔
あ
ふ
れ
る
福
祉

の
ま
ち
」
を
合
言
葉
に
、
地
域
で
は

包
括
的
支
援
体
制
（
民
生
委
員
、
福

祉
協
力
員
、
社
協
、
役
場
な
ど
）
が

充
実
し
、
当
該
世
帯
の
巡
回
・
訪
問
・

健
康
管
理
を
行
い
、
我
が
事
と
し
て

関
わ
っ
て
い
る
。
地
道
な
活
動
を
す
る

こ
と
で
、
医
療
の
逼
迫
を
さ
け
る
一
助

に
な
っ
て
い
る
こ
と
を
感
受
し
、
各
従

事
者
に
感
謝
を
申
し
上
げ
た
い
。
本

来
の
社
会
生
活
を
取
り
戻
す
に
は
、

ま
だ
ま
だ
時
間
は
か
か
る
が
、
お
互
い

に
感
染
防
止
対
策
を
徹
底
し
、
乗
り

越
え
て
い
き
ま
し
ょ
う
。
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善
之
）

　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。表紙の題字
と写真を募集中です。のびやかな題字や笑顔あふれるお写真
をお待ちしています。ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。
連絡先：議会事務局

TEL.889-3097  FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

表紙の題字・写真をお寄せください

編
集
後
記

次回定例会の開会予定

3月4日(金 )午前10:00

▼

左のQRコードを読
み取ることで議会中
継サイトに繋がります。

　本会議がインターネット
中継で見られます。    
　新型コロナ感染症拡大
防止のため、できうる限り、
インターネット中継を
ご利用ください。

議会中継が
スマホでも
見られます
議会中継が
スマホでも
見られます
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私
は
、
今
年
の
３
月
に
高
校

を
卒
業
し
ま
す
。
私
の
高
校
生

活
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
の
影
響
で

た
く
さ
ん
の
制
限
を
受
け
、
修

学
旅
行
な
ど
の
行
事
は
ほ
と
ん

ど
中
止
に
な
り
ま
し
た
。
し
か

し
そ
ん
な
中
で
、
人
生
で
初
め

て
の
投
票
に
行
き
ま
し
た
。

　

学
校
で
は
授
業
で
も
選
挙
の

仕
組
み
に
つ
い
て
学
び
、
模
擬

投
票
な
ど
を
し
て
き
ま
し
た
が
、

実
際
に
投
票
す
る
こ
と
で
選
挙

に
つ
い
て
再
確
認
し
、
投
票
権

の
価
値
と
責
任
を
実
感
す
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。

　

コ
ロ
ナ
禍
の
現
在
、
人
と
人

と
の
繋
が
り
が
感
じ
づ
ら
く
な
っ

て
い
ま
す
。
感
染
対
策
や
自
粛

で
人
と
会
う
こ
と
が
少
な
く
な
り
、

学
校
は
分
散
登
校
、
会
話
は
オ

ン
ラ
イ
ン
上
で
と
い
う
こ
と
が

増
え
ま
し
た
。
毎
日
顔
を
合
わ

せ
る
の
が
当
た
り
前
だ
っ
た
友

達
と
は
、
画
面
の
「
向
こ
う

側
」
と
「
こ
ち
ら
側
」
で
、
コ

ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
取
る
こ

と
が
普
通
に
な
り
ま
し
た
。
で
も
、

人
と
繋
が
る
方
法
が
変
わ
っ
て

い
く
一
方
で
、
変
わ
ら
な
い
も

の
も
あ
る
と
思
い
ま
す
。
そ
れ
は
、

個
人
に
と
っ
て
の
人
と
の
つ
な

が
り
の
価
値
で
す
。
大
学
生
に

な
り
、
県
外
に
出
て
行
く
同
級

生
も
少
な
く
あ
り
ま
せ
ん
。
そ

ん
な
同
級
生
た
ち
が
、
ま
た
こ

の
町
に
帰
っ
て
き
た
い
、
そ
う

思
え
る
よ
う
な
ま
ち
づ
く
り
を

議
員
の
皆
さ
ん
、
よ
ろ
し
く
お

願
い
し
ま
す
。  

帰
っ
て
き
た
い

ま
ち
づ
く
り
を

字
与
那
覇喜

納　

愛　
さ
ん
（
高
３
）

町民の声


